



La lettre du correspondant Défense



A l'occasion de son premier mois en tant que chef d'état-major des Armées, le général d'armée aérienne Fabien Mandon s'adresse aux correspondants Défense : "Les Armées ont besoin de vous, et vous pouvez compter sur elles en retour."

Communication du CEMA aux correspondant Défense

Dans un monde imprédictible et dangereux, où le recours à la force se généralise et où la paix n'est plus un acquis, notre Nation doit être résiliente, en capacité de tenir. Les armées sont déjà engagées au quotidien pour assurer la protection des Français. Elles sont aussi une émanation de la Nation, les militaires et civils de la défense sont des citoyens à part entière. Ils savent donc que pour faire face à tous les défis, ils ont besoin d'appuis et d'une base arrière solide. Ce sont les conditions qui nous permettront collectivement de tenir dans la durée et de surmonter les difficultés. Notre robustesse repose sur nos forces morales, notre cohésion et notre capacité à rassembler toutes les énergies et bonnes volontés.

Vous, les correspondants défense, êtes un maillon essentiel de cette chaîne de la résilience. Votre fonction vous place au cœur de la diffusion de l'esprit de défense. D'abord, en transmettant la mémoire de nos anciens et le souvenir de ce qu'ils ont accompli pour que nous vivions libres, une liberté qui n'est jamais acquise et que nous devons continuer à défendre. Évidemment, cela se traduit par l'organisation de cérémonies commémoratives, moments d'unité importants, mais aussi par le soutien aux nombreux projets éducatifs, portés au niveau local par la détermination des instituteurs et professeurs pour lesquels vous êtes un point de contact privilégié. Vous

êtes également des acteurs de premier plan pour informer les Français, en particulier ceux qui ne vivent pas dans un territoire où sont implantées des formations militaires, et qui ont donc peu ou pas de contacts avec les armées. Les informer sur ce que leurs armées font, comment elles s'entraînent, à quels exercices elles participent et où et pourquoi elles sont engagées. Vous êtes aussi à même de nous mettre en relation, de solliciter les militaires pour venir rencontrer les habitants de vos communes afin que

des échanges, des coopérations et des engagements, par exemple au profit de la réserve puissent se concrétiser. Enfin, pour ceux élus dans des territoires où stationnent les forces armées, je connais votre engagement au profit des blessés, notamment pour leur reconversion, et des familles de militaires pour les aider face aux défis posés par la mobilité comme la scolarisation des enfants et l'emploi des conjoints.

Les armées ont besoin de vous et, en retour, vous pouvez aussi compter sur elles et en particulier sur les délégués militaires départementaux. Je sais qu'ils le font déjà mais j'attends d'eux qu'ils continuent d'aller à votre rencontre, vous associent à leurs actions de terrain, qu'ils continuent d'animer le réseau des correspondants défense pour un partage efficace de l'information et des bonnes pratiques et qu'ils vous appuient dans vos projets au profit des Français.

Dans votre mission, vous faites preuve d'initiatives et d'un engagement louable. Je tenais à vous remercier car vous occupez une fonction importante dans une période difficile et je tenais aussi à vous assurer que vous pourrez toujours compter sur les armées pour vous appuyer dans votre engagement.



Général d'armée aérienne Fabien Mandon
Chef d'état-major des Armées